

Problemas del anarquismo

Busquemos la manera de ser más eficaces

El anarquismo no es sólo una aspiración de más o menos seres enmorados y fanatizados de las bellezas del ideal. Es una fuerza, una corriente impetuosa que día tras día se lleva los pueblos en la lucha contra el capitalismo, el Estado, Gobierno, Leyes y Autoridad.

No se crea que con lo dicho intentamos negar la posibilidad del Comunismo Libertario como han hecho ciertas camaradas sirviéndose de expresiones averiadas del socialismo burgués.

Otras muchas razones pueden aportarse para demostrar la utilidad práctica a todo punto, en los trascendentales momentos actuales si tenemos en cuenta que los "intereses antagonistas" en guerra despiadada, no pueden acabar con un "Estado proletario", ni mucho menos con una "dictadura" política, pero calificada de obrera.

0 0 0

El anarquismo es un hecho, un hecho grande, de consideración y máxima importancia. Un hecho que nos hemos de esforzar para obtener una plasmación momentánea en el comunismo libertario. Un hecho en potencia y en acción, realizable, si bien combatido por propios y extraños. Un hecho que nos autoriza para que busquemos entre todos la unificación en el caso concreto de la revolución, tomando la posición determinada por la organización, en el sentido estratégico de ataque, defensa y resistencia. También así llegamos a la necesidad del plan de acción común, que no entraña ni mundo ni centralismo, porque ni lo uno ni lo otro es compatible con el anarquismo y la revolución social.

Ni mando ni centralismo de ninguna especie ni bajo ningún disfraz. Esto lo proclamamos categóricamente para evitar interpretaciones de medio, o interpretaciones erróneas. No proceder así sería desvirtuar de nuestro objetivo anárquico, contradictorio. En primer lugar no tiene cabida el centralismo en la organización determinada, de nuestro movimiento, extenso y general. No tiene cabida, ni es posible, ni lo uno puede confundirse con el otro. En segundo lugar, el mando sería posible con el centralismo, porque el centralismo también es poder, en manos de unos cuantos. Pero no lo es, por cuanto el centralismo no es viable en nuestra organización, y nada tiene que ver con la firmeza de un propósito y en la orientación concreta de una acción general determinada por un acuerdo. Afortunadamente sabemos discernir lo suficiente para atajar malintenciones perturbadoras.

La F. A. I. y la C. N. T., son las llamadas a estructurar todo cuanto venimos anunciando, para el éxito de la revolución, y el funcionamiento de la vida social, al día siguiente de la revolución. Deben estudiar la cuestión, desarrollarla, perfeccionarla si es preciso, nombrar los comités necesarios, y atraer el interés general de la mayoría de los compañeros.

El anarquismo se asfixia, con el desarrollo que ha tomado, en las entrañas monstruosas de la estrecha sociedad burguesa, y con él se resiente la C. N. T. y el movimiento en general. Por eso, después de constatar la gran fuerza que tiene el anarquismo se precisa darle de esta "organización precisa" si se quiere derribar el castro del capitalismo sin la cual efectivamente, no es posible el comunismo libertario.

Destruyendo primero, nos será posible construir después, pero hemos de tener en cuenta, que para destruir con menos esfuerzos y más ventajas, es preciso de un previo acuerdo sobre la manera de emplear al unísono, bien mancomunadas, nuestras fuerzas.

JOSE BONET

El pueblo sufre. Es explotado en el campo, en la fábrica y en la mina. En todas partes sufre privaciones y tiranía.

No gana lo suficiente para comer. Sus hijos se mueren de hambre, yacen abandonados en el arroyo por falta de lo necesario para poder educarlos y cuidarlos. El parlamento nunca solucionará ni solucionará este problema. Los políticos para conseguir el voto, lo engañan siempre con promesas más o menos revolucionarias. El número de obreros sin trabajo, sin comida, sin ropa y sin hogar es cada día más alarmante. La causa está en el sistema que el capitalismo tiene establecido apoyado por el gobierno, las leyes y todos los instrumentos de coerción, desde el cura, el policía, el político. Esta situación es insostenible. El pueblo no puede ni debe aguantar más. Nosotros, los anarquistas, no fabricamos ni componemos revoluciones, pero estamos dispuestos en todo momento, para ayudar al pueblo a salir de tanto oprobio y tiranía, haciendo justos la revolución que implantará el comunismo libertario, única convivencia humana o forma de sociedad, donde no existirá la explotación del hombre por el hombre, y no tendrá vida el tirano, el rico y el parásito.

LIBERTAD!

Libertad para los modernos esclavos! Libertad para todos los explotados, para todos los oprimidos, libertad total para la Humanidad esclavizada y para el individuo encadenado!

Que esa palabra tantas veces pisoteada por los políticos suene al fin como clarín magnífico de rebeldía, como voz uniforme de protesta, como el único objetivo de la lucha libertadora en el mañana ya tan cercano. Desemascaramos a los arrivistas políticos y a los oportunistas pseudo revolucionarios, pasando en silencio sobre por encima de prejuicios y rutinas sociales, destruimos de una vez la caduca sociedad capitalista-burguesa, anudamos nuestros esfuerzos para derribar el encarnado cuerpo social que esclavizándonos nos ahoga, y sembramos sobre sus ruinas el germen político que haga crecer con deslumbrante magnitud ese

estado social entrevisto en bellas utopías por tantos pensadores e idealistas, utopías prontas a convertirse en realidad mediante el combinado esfuerzo de todos los hombres y especialmente de esos "bandidos con carnet" que con tanta "habilidad" nos ha presentado el señor Onsares Quiroga. Por encima de políticos arrivistas (que lo son todos), por encima de hombres encandilados, por el solo esfuerzo del proletariado industrial y del esclavo del agro, convirtamos en materia fecunda y fecundante un orden social nuevo que nos libere de una palabra cacareada hasta el summum en la libertad deje a cada individuo el arbitrio íntegro de sí mismo, el dominio total económico, social y material de su yo. No caben dilaciones para la lucha libertadora, no se pueden admitir aplazamientos se advierte ya

Nuestro suplemento
Estando próxima la fecha de la salida del Suplemento de TIERRA Y LIBERTAD, rogamos a todos los que deseen recibirlo, formen pedido en seguida para regularizar la tirada.

en los cuerpos ese hormigueo característico que señala hora de entrar en batalla. Ya ha llegado la Evolución a un grado tan alto y progresivo que no puede permitir su estancamiento, no puede tolerar el permanecer más tiempo aplastada groseramente por los obstáculos y diques que se oponen a su camino libertador, obstaculizado incesantemente por fuerzas generadoras de explotación, amontonadas a su paso por la Religión, por el capital, el Estado, inmensas obstrucciones que emplean las clases privilegiadas para mantener sin peligro su vana y peligrosa existencia parasitaria.

La Federación de C. A. A. del Sena a la F. A. I.

Pendientes de lo que ocurre en el país que nos vio nacer, y no sólo por el hecho de ser españoles si no por ser España uno de los países que está llamado a conocer grandes acontecimientos revolucionarios, nosotros los que por la miseria unos y por las persecuciones otros, nos vimos obligados un día a abandonar la "Patria" esa madre patria en que la mayor parte de sus hijos y siempre los más útiles sólo han visto una mala madrastra, no podíamos sentirnos indiferentes ante el llamamiento que ha lanzado el Comité Nacional de la C. N. T.

Nada más justo que lo que se pide por lo cual enviamos nuestra más ferviente adhesión. Es necesario que sepa ese gobierno de fascistas que no están solos aquellos a los cuales privaron de la libertad: que por cada uno que calga se levantan miles y que la injusticia sólo puede engendrar rebeldía. Es necesario que sepa ese gobierno de ambiciosos e ineptos que más allá de las fronteras hay puños que se erizan de rabia y que sabrán un día defender y reivindicar la libertad de sus hermanos perseguidos, encarcelados y deportados y terminar de una vez para siempre con todas las causas que producen semejantes efectos.

Aviso

Comunicamos a cuantos camaradas nos mandan original que tengan en cuenta que nuestro periódico es un semanario de cuatro páginas. Declinamos esto porque recibimos originales para un diario y nos vemos imposibilitados de publicarlo, cual sería nuestro deseo, ya que nosotros queremos que todos los camaradas se manifiesten, escriban para, con la capacidad de todos, eliminar de nuestros medios el periodismo profesional.

Sentida gratitud

Sirvan estas mal trazadas líneas, como sentida gratitud, como grato e imborrable recuerdo, para todos aquellos que con un alto espíritu de verdadera humanidad, han contribuido con su apoyo moral y material durante los días que hemos estado detenidos en nuestro pueblo, por orden del gobernador de Córdoba, o por mandata del enciqualismo cerril y pretorvo de este pueblo, o por quien sea... Gracias a todos hermanos, a todos...

R. CASADO CASTRO

"Ráfagas"

Vista la imposibilidad de seguir publicando este semanario, su redacción ha acordado destinar los fondos a los presos sociales. Rogamos a los paqueteros y compañeros que no hayan abonado los paquetes recibidos, envíen su importe a la Redacción de TIERRA Y LIBERTAD, para que ésta lo entregue al Comité pro-presos. Por la Redacción, Romero Zambrana. La Línea, 19 abril de 1932.

Obra nueva

"Hombres y mujeres" (La lucha entre los sexos), de nuestro camarada Manuel Ibarra. Todo hombre debe leer este folleto, porque lo descubre en su debilidad y trata de corregirlo y ennoblecirlo. Toda mujer debe leerlo también, porque trata de su milenaria y desgraciada esclavitud y pretende dignificarla y superarla a la categoría que se merece como mujer y como madre. Libro con 98 páginas de nutrido texto, una peseta, quedando la utilidad para el Ateneo de Divulgación Social. Para paqueteros, grupos y Ateneos el 25 por 100 de descuento. Pedidos al autor, Lázcano, 11 o al Ateneo Divulgación Social, Alameda Colón, 18, Málaga.

En Herrera (Sevilla) los campesinos volcaron el coche correo y prendieron fuego a la prensa mercenaria que publicaba noticias tendenciosas sobre el movimiento. Trazaron los centros oficiales para evitar las comunicaciones. Dejaron a oscuras la población y libertaron de la cárcel a los presos. Esta es táctica revolucionaria en toda regla. Para que no se diga que los campesinos no saben lo que tienen que hacer. Que los demás pueblos sigan el ejemplo.

Desde Alcazarquivir, nos comunica nuestro camarada paquetero que la policía de Larache le amenaza constantemente con mandarlo a la cárcel si persiste en recibir nuestros periódicos. ¿Les ha llamado la atención la policía "afriana" de Larache a los paqueteros de "El Debate", "Ahorra" y "A B C" por embaucar a la opinión pública con las mentiras oficiales? Nosotros creíamos que la policía de la ciudad del "Lucas" no se parecía a la restante de la península, que tendría más respeto a la prensa, pero ya vemos que el sentido de la dignidad está ausente en todos. La Elica no la conocen en ninguna parte. Lo tenemos en cuenta para mejores tiempos.

Derde Rubi

El grupo de divulgación social "Sol y Esperanza", con su labor de educación anarquista y regeneración humana, organiza para el día 5 de junio, una grandiosa gira de confraternidad anarquista.

Queremos que todas las entidades afines y los camaradas de los diversos pueblos de la región, puedan reunirse en esta gira para vivir un poco de nuestra vida futura. Deseamos — con nuestro proyecto — romper la cruda realidad del mundo capitalista, disfrutando unos instantes de vida libre, rodeados por las maravillas de la Naturaleza, lejos del bullicio y del ambiente corruptor de las ciudades.

Esperamos que todos los camaradas anarquistas contribuirán voluntariamente al realce de la gira y que las agrupaciones afines no dejarán de asistir a ella.

Para adhesiones e informes dirigirse al grupo "Sol y Esperanza", Blasco Ibañeta, 25, Pedro Aris. Nota. — El sitio que hemos escogido para la gira es en la fuente denominada "Can Corbera".

Agrupación Infantil Libertaria

Con el nombre de "Agrupación Infantil Libertaria" "Francisco Ferrer" en Badalona, se han agrupado unos cuantos niños amantes de la educación del amado Maestro de la Escuela Moderna, que quieren superarse y difundir entre sus buenos amigos la semilla de la Anarquía, que ya empiezan a comprender.

Al notificárnoslo, nos dicen en lenguaje filosófico - infantil: "Hagamos ver que ya no son solos los hombres los que quieren y luchan por emancipar al proletariado, si que también los niños". Quieren también que los camaradas y simpatizantes de aquella localidad, inviten a sus niños y hermanos menores a que ingresen en las filas de su simpática Agrupación.

Nosotros rogamos a los grupos que puedan hacerlo, se desprendan de unos libros y los envíen a la Agrupación Infantil para ayudarles a constituir una selecta biblioteca.

El porvenir es de los niños. ¡Ayudémosles! Su dirección: Calle Conquista, 57 Badalona (Barcelona).

"Hacia la luz"

Con el nombre arriba expuesto, se ha constituido en el Puerto de Sagunto (Valencia) un grupo anarquista con el deseo de propagar nuestras ideas puramente anárquicas, por creer ser las únicas por las que debemos luchar todos los hombres conscientes.

Nuestro primer saludo anárquicamente va dirigido para nuestros hermanos deportados y para todos los camaradas que por defender una causa justa andan arrastrados, de mal en peor, por el gobierno republicano de trabajadores (que le llaman) y después a todos los grupos y jóvenes anarquistas.

Damos un viva lleno de rebeldía por los deportados y todos a la lucha por defender a nuestra gloriosa F. A. I. y C. N. T. estemos siempre decididos a salir en defensa de estos dos organismos hermanos. Se adhiera a la F. A. I. El Grupo "Hacia la Luz"

NUEVOS GRUPOS

Con el nombre "Natura" se acaba de constituir en esta localidad un grupo integrado por jóvenes entusiastas de las ideas libertarias, con el propósito de realizar una intensa propaganda para ver cumplidas las aspiraciones del proletariado; decaendo al mismo tiempo relacionarse con los demás grupos afines pertenecientes a la F. A. I.

EL GRUPO "NATURA" Con el denominado de "Amor y Libertad" se ha constituido un grupo anarquista en San Sebastián, que viene a la brecha a luchar para derribar el estado capitalista

se ir a la implantación del Comunismo Libertario. Al constituirse saluda a presos y deportados y a toda la prensa anarquista, adhiriéndose a la Federación Local de grupos anarquistas de esta localidad adherida a la F. A. I.

El grupo "Amor y Libertad"

Con el nombre arriba expresado se constituye en San Roque (Cádiz) un grupo de jóvenes libertarios con el fin de propagar nuestro sacrosanto ideal para la pronta revolución que se aproxima. Deseáramos correspondencia con todos los grupos afines.

El grupo Miguel Bakunin

Con el nombre "Adelante" se ha formado un nuevo grupo Libertario en Cardona, y dicho grupo desearía relacionarse con los demás de la Península para estrechar los lazos que han de unirnos a todos los demás. Mandamos un cordial abrazo a los trabajadores del mundo entero y en particular a los presos sociales que carecen de libertad siendo esto precisamente lo que deseamos los trabajadores.

El Grupo "Adelante"

Aviso

A todos los grupos anarquistas; grupos de simpatizantes y camaradas de la provincia de Huelva. La Federación Local de grupos anarquistas de Nerva, desea tener relación con todos los grupos y camaradas anarquistas de la provincia para comunicarle asuntos de gran interés y urgencia para la buena marcha y desenvolvimiento de la organización específica en los momentos actuales.

A la F. A. I. de G. A. de Nerva

Estimados camaradas: No publicamos vuestra nota íntegra porque no queremos hacer un servicio policiaco. Nos parece algo infantil publicar una dirección a la cual se manden datos que han de ser para nosotros ígualmente reservados.

La Redacción

Correo

Algeciras: R. García: Hemos servido pedido, si no lo recibes, reclamaremos en Correos, dinos otra vez lo que desees. Esplugas de Francolí: Vidal: Recibidas las 1320 pesetas. Almadén: T. Aragón: Conformes con tu carta.

Albalade de Cinea: Cons. Confornte. Blanc Mesnil (Seine): Recibido giro y pasado nota a "Solidaridad Obrera". Mazamiel: G. No adeudás nada. Solidaridad Obrera de Coruña: Tiempos Nuevos y La Voz del Campesino, remitirán una suscripción a José Durán, Robledo, 11; Azuaga, Badajoz.

Suscripción Pro-Presos

Suma anterior: 1.728'95 pesetas. Oliva de la Frontera: A. González, 0'25; M. Pardo 0'30; M. Moriche 0'30; F. Teodoro 0'25; J. Moriche 0'50; F. Nogales 0'80. 2'40 pesetas. Saint Jean de Velas: J. M. 10; A. A. Moreno, 5; J. Martínez, 5; S. Ruiz, 5; S. Pérez, 5; A. Cabezas, 5; Fecheo 5; G. Alcañá 5; S. Gil, 5; B. Tomás 5; José H. 5; Recibido moneda española, 30 pesetas. San Vicente de la Sonsierra. De un grupo de compañeros de San Vicente de la Sonsierra 18'05; V. Orive, 1. Total 19'05.

Un castillo: Garcés. Grupo de Jóvenes, 5 pesetas. La Graña, Liedó, 5 pesetas. Villa Preixan enviado por Maré, 9'90 pesetas. Almadén. Recolectado por el camarada Durán, 24 pesetas. Saint Etienne Carricondo, 2'30 pesetas. Grañén, remitido por Guillermo del Río, 4 pesetas.

La Carolina, S. U. de Oficios varios, 11 pesetas. Castro del Río, A. Gómez 1; S. U. 0'75; A. Loperal 75; Antonio Bravo 0'85; R. Mármo, 0'50; A. Pérez, 0'75; S. Tunda 0'75; D. Mármo, 0'75; S. Cid 0'50; J. García 1. Total 7'40 pesetas. Total general pesetas 1.839'30.